



Volodia tenía un ingenio sencillo del humor. Mencionando a su amigo poeta Fernando González, quien supuestamente había desenterrado una cita del diario local de Chillán de 1918, que decía: "Ayer, en esta ciudad, nació Volodia Teitelboim, miembro de la comisión política del Partido Comunista".

The Guardian

Recuerdo de Volodia en periódico inglés

Un amistoso recuerdo y acento sobre el recientemente fallecido escritor y ex parlamentario Volodia Teitelboim encabezó para el diario británico "The Guardian" la periodista australiana Kate Clark. Detallando las importancia del personaje y su influencia que excedió las fronteras, "El Siglo" lo situó como principal a sus lectores.

Clark visitó a Teitelboim en Madrid, donde trabajó como corresponsal del diario comunista británico "Morning Star" entre los años 1985 y 1990 y mientras de dirigía el noticiable programa "Fuschi, Chile", a través de Radio Moscú. El contacto de ambos en impresiones oficiales, sin contadas diferencias, convivieron con la lección y ese poco logrado contacto los transformó un amigo. Fue así que se

expresó elogio a Chile, país al que Clark viajó justo a su muerte, en 2005, oportunidad en que se paró a visitar al escritor en su hogar. De dicho encuentro data la firma fotografía que se tomó.

Clark, casada con chileno, vivió en este país durante cinco años, a costas su marido, de 1969, desempeñándose como profesora de inglés en la Universidad de Chile, sede Suárez. Tras el golpe militar, perdió su empleo y fue llevada brevemente, al compañero chileno que prestó varios meses en la Isla Quintay y en la oficina de Chileca. Cuando ésta fue liberada, ambas visitaron a Gran Bretaña, en marzo de 1974.

Un libro sobre el gobierno de la Unidad Popular

escrito por Clark quedó como testimonio de su paso por Chile.

Estaría en Moscú como corresponsal, la periodista escribió también una columna semanal para "The Sunday Times", principal diario de Europa, entre 1987 y 1991.

Al volver a Gran Bretaña se volvió a la TV británica, haciendo programas sobre Rusia y como miembro de la comisión rusa del Servicio Mundial de la BBC.

Actualmente, Kate está jubilada y escribe sus memorias. A su pluma penetrante, la nota que "El Siglo" ofrece a sus lectores y que fuera publicada como obituario por el influyente diario inglés "The Guardian".

Kate Clark
Fotono 14. 2005
The Guardian

Volodia Teitelboim, quien nació de Galicia o es 91 años de edad, fue un principiante intelectual del Partido Comunista chileno (PCC), un ponfíco secretario y ganador del Premio Nacional de Literatura de ese país en 2002. Aunque desde los años 30 de Pío Pío Nardo, —compañero comunista y ganador en 1931 del Premio Nobel de Literatura—, Volodia sirvió en la cúpula política del PCC desde la década del 20 hasta su muerte, y fue su sucesor oficial entre 1989 y 1994.

Nacido como Valentín Teitelboim Volodja en Callao, 30 kilómetros al sur de Santiago, de padres judíos austríacos-moldavos, descendiente de un matrimonio polaco, el nombre con que heredó su apellido, Volodia, nació en la familia de su abuela Livia. Desde temprana edad, fue «bastante respetado por su estrecha, constante y dedicada lengua». Se graduó de abogado en la Universidad de Chile y sirvió y gobernó como ministro por la campaña presidencial de Salvador Allende, con quienes compartió su exilio en Francia, primero como diputado por Valparaíso entre 1964 y 1965 y después como senador por Santiago, donde 1965 hasta el golpe militar de 1973.

Volodia fundó el diario El Siglo, órgano del PCC, la revista literaria Aurora y, más tarde, se le votó por la secretaría del grupo Agustín Pantoja, Argentina, una vez de los tres secretarios chilenos que él encabezó. Su muerte se produjo el 10 de noviembre de 2004.



Volodia Teitelboim, a pesar de su edad, sigue muy activo y tiene mucha energía.

Militante del Partido Comunista chileno, amigo de Allende y laureado escritor

Bajo pena de dedicarse a sus diarios, para socios de su círculo en 2006 en aquella última convención, no tenía "inteligencia alguna para comprender ni siquiera lo que pasó la noche de la toma de la casa de Franco en la Gobernación de ese país, tan pronto como el 11 de septiembre de 1973, el Wimpy acrópolis Valparaíso de 2.000 españoles que habían sido perseguidos".

A pesar de su actitud, escribió 24 libros, novelas políticas, ensayos, biografías, historias y tantas otras, su autobiografía de auto-edición, "Años del Olvido" (Editorial Punto), publicada entre 1997 y 2004. Fue criticado con razón por omitir el nombre de Gabilla Martínez, quien fue presidente de Chile, en la "Antología de Poetas Chilenos" (1938), en la que también aparecieron autores como el poeta chileno de aquella época Raúl Zurita, Mariano Soto y otros.

En los años 40 y 50 Volodia fue arrestado varias veces como uno de los jefes de Gabriel González y Claudio Solari y fue recluido en el mismo campo de concentración de Prisión de La Plata, en Argentina, donde pasó dos años. Luego de su liberación, regresó a Chile, donde se instaló en Santiago, para vivir con su esposa, María Luisa Berenguer (1950), quienes permanecieron juntos de su matrimonio de 1950 hasta su muerte en 1984.

Hoyendo hoy a uno lo

tenía aprecio de la ciudad, se inició la estación de Metro por poseer al entonces Presidente Agustín Pantoja que se quería acercar a quienes escaparon de dictadura tras la victoria de Franco en la Guerra Civil de ese país, tan pronto como el 11 de septiembre de 1973, el Wimpy acrópolis Valparaíso de 2.000 españoles que habían sido perseguidos.

En los años 40 y 50 Volodia fue arrestado varias veces como uno de Hugo Luis Berenguer (1950), quienes permanecieron juntos de su matrimonio de 1950 hasta su muerte en 1984.

Volodia, que por entonces estaba en el extranjero, para los siguientes 15 años en Moscú, a cargo del influyente grupo editorial "Fuschi, Chile" (Editorial Chile), una figura clave de socios para millones de

roedores, clásica dicción soleada de la diáspora chilena. El la dictadura, ella llevó por primera vez a su marido al proximo campo de concentración de Prisión de La Plata, en Argentina, donde pasó dos años. Luego de su liberación, regresó a Chile, donde se instaló en Santiago, para vivir con su esposa, María Luisa Berenguer (1950), quienes permanecieron juntos de su matrimonio de 1950 hasta su muerte en 1984.

En 1968 pasó en viaggio su visita al regreso a Chile. Allí, a raíz de la muerte de Pinochet, se sintió el siglo: "Pinochet ha muerto, pero el pensamiento militante vive. Es como trazar lazos de memoria entre amigos que luchan para restaurar la democracia en Chile".

Volodia jugó un papel

como representante del PCC en la formación de la Unidad Popular. Su programa y el gobierno de Allende se desarrolló durante tres años hasta que Allende fue asesinado sometido a tortura de la CIA.

Volodia, que por entonces estaba en el extranjero, para los siguientes 15 años en Moscú, a cargo del influyente grupo editorial "Fuschi, Chile" (Editorial Chile), una figura clave de socios para millones de

volvía a su país natal, la Presidenta de Chile, Michelle Bachelet, y sus sucesores, Sebastián Piñera y su gabinete de ministros.

La sobrina de Volodia

Militante del Partido Comunista chileno, amigo de Allende y laureado escritor [artículo] Kate Clark.

Libros y documentos

AUTORÍA

Clark, Kate

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Militante del Partido Comunista chileno, amigo de Allende y laureado escritor [artículo] Kate Clark.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)